

## Crisis fiscales y desempleo, los riesgos para el mundo (El Financiero 15/01/10)

Crisis fiscales y desempleo, los riesgos para el mundo (El Financiero 15/01/10) Eduardo Jardón Viernes, 15 de enero de 2010 Falta de inversión en infraestructura, otro obstáculo: WEF. Si no se atienden los problemas, crearán la crisis del futuro: WEF. Gobiernos enfrentarán fuertes presiones por recesión sociales. - Alerta ante riesgos de otra crisis global Crisis fiscales, desempleo y la falta de inversiones en infraestructura son los principales riesgos que enfrentará la economía mundial en los próximos años, advirtió el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Robert Greenhill, director del organismo, dijo que la crisis financiera y la recesión global crearon un entorno más vulnerable, donde los riesgos sin tratar pueden llegar a ser las crisis del mañana. En su informe anual Riesgos Globales 2010, el WEF indicó que en respuesta a la recesión mundial, los gobiernos activaron una serie de estímulos para impulsar la demanda. "Aunque su intervención fue vital, ahora los gobiernos deben evitar convertirse en la principal causa de la siguiente crisis", detalló el reporte. La deuda pública ha alcanzado niveles históricos en tiempos de paz en una serie de economías avanzadas. "Esto podría presionar al alza las tasas de interés reales, frenar el crecimiento y dar lugar a altos niveles de desempleo de manera prolongada", comentó Daniel M Hofmann, economista jefe del grupo de Zurich Financial Services. Según el informe, los gobiernos, Estados Unidos y Reino Unido en particular, se enfrentan ahora a una serie de decisiones difíciles, todas con consecuencias para el futuro de los riesgos globales. Además de un mayor nivel de endeudamiento, algunas de las principales economías enfrentarán una mayor carga en gastos en pensiones y salud, con lo que estarán en una posición fiscal históricamente débil. "Las dificultades que plantea la combinación de una débil posición fiscal y las presiones a largo plazo en el gasto social son considerables", destacó el estudio. Estrategia de salida En opinión del WEF, los gobiernos deben desarrollar una estrategia de salida de los estímulos fiscales y comunicarla con claridad, para tranquilizar a los inversionistas y contribuyentes. En cuanto a la infraestructura, el reporte señaló que hay una necesidad creciente de inversiones, sobre todo en energía. Sobre el tema, John Drzik, director de Oliver Wyman, dijo que si bien la reciente caída del precio del petróleo ha sido favorable para los consumidores, también ha contribuido a una reducción significativa de las inversiones. Esto, mencionó, ocurre en un momento en que los gobiernos buscan seguridad a largo plazo en el suministro de energía y a un precio razonable. En materia económica, otros riesgos para la economía mundial son la volatilidad en los precios de los alimentos, un repunte en la cotización del crudo, una caída importante en el precio de la divisa estadounidense y una desaceleración en la economía de China. Otros temas de preocupación son la caída en los precios de los activos, menor globalización en los países en desarrollo y emergentes, así como una mayor carga regulatoria. Según el estudio, la crisis generó una mayor disposición de los países a trabajar de manera coordinada para enfrentar los riesgos globales, y esto se pondrá a prueba en los próximos meses. En el entorno geopolítico, el WEF mencionó que los principales riesgos son el terrorismo internacional, la proliferación de armamento nuclear, Iraq, Irán, Corea del Norte, inestabilidad en Afganistán y el conflicto entre Israel y Palestina. El estudio también hace referencia a los riesgos ambientales, donde destacan las condiciones climáticas extremas, escasez de agua, los ciclones, terremotos, inundaciones, la contaminación atmosférica y la pérdida de biodiversidad. También indicó algunos riesgos para la sociedad, como las pandemias, enfermedades crónicas y la migración. En materia tecnología, los focos de preocupación están en fraudes cibernéticos y fallas en la infraestructura informática, principalmente.